

# presentación

De singular importancia para el desarrollo integral del país es la participación de la Iglesia Católica, como cuerpo social, en ese proceso. Esto nos ha llevado a fijar nuestra atención en el nuevo Concordato que debe ser presentado al Congreso.

Inicia el análisis Guillermo Hoyos Vásquez, licenciado en Teología por la Facultad de Sankt Georgen, Frankfurt, y doctorado en Filosofía por la Universidad de Colonia, en Alemania. Indica las consecuencias que el acuerdo entre Colombia y la Santa Sede puede tener sobre el naciente pluralismo que se observa en el país, y que forma parte de un proceso total de transformación social irreversible hacia una creciente democratización.

El segundo aspecto analítico de importancia es el histórico. Su ejecución ha estado a cargo de Fernán E. González, bien conocido de nuestros lectores, quien examina la trayectoria de las relaciones entre los dos poderes y los resultados que uno u otro modelo han tenido en materia de actitudes sociales y de políticas socio-económicas.

El punto de vista jurídico es tratado brevemente por Ignacio De Guzmán Mora, abogado de la Universidad Javeriana y Gerente del CIAS. Su discusión sobre competencias y jurisdicciones ilumina aspectos concretos del debate.

A continuación, Luis Carlos Bernal, doctor en Teología Moral por la Universidad de Lovaina en Bélgica, y profesor en la Universidad Javeriana, examina el Concordato a la luz del Concilio Vaticano II, discusión profundamente inspiradora acerca de la naturaleza de la Iglesia y de sus relaciones con los poderes temporales.

Finalmente, Francisco Zuluaga, licenciado en Sociología por la Universidad Gregoriana de Roma, presenta otra serie de opiniones, complementarias de las que ANALI-CIAS trajo en su crónica del mes pasado (Cfr. ANALI-CIAS Nº 16, Agosto de 1973).

En este, como en todos nuestros análisis, la intención es abrir la reflexión ponderada sobre los hechos de actualidad. La metodología crítica no tiene otro objetivo que la estimulación del pensamiento a través de una negación que pueda ser sintetizada dentro de nuevas sugerencias constructivas, inspiradas por el análisis de la realidad actual. Muchas veces estas nuevas vías no son fáciles de inventar. Es precisamente aquí donde el diálogo atento y franco puede descubrir el eslabón final hacia una síntesis mejor adaptada a nuestro cambiante universo. Este es el proceso científico: un esfuerzo común del hombre hacia su propia redención de la ignorancia y de la incomprensión.

El segundo análisis mira hacia el Continente. Hermann J. Mohr, doctor en Economía por la Universidad de München, en Alemania, estudia la incidencia del proceso de transformación político-social de Chile en el área de su economía. Sin contentarse con información de terceros, el Dr. Mohr ha visitado ese país, para darse cuenta por sí mismo de la realidad que hoy nos comenta.